



## ONU. Agenda Una Campaña de Salud en derechos, igualdad y empoderamiento

La Organización de Naciones Unidas (ONU) pidió para este 8 de marzo de 2025 unirse para celebrar el Día Internacional de la Mujer con el tema "Para las mujeres y niñas en TODA su diversidad: Derechos, igualdad y empoderamiento".

El organismo internacional a través de ONU Mujeres precisó que el tema 2025 representa un llamado a la acción que "puede ampliar la igualdad de derechos, poder y oportunidades para todas, y un futuro feminista en el que no se deje a nadie atrás".

También destacó que "el empoderamiento de la próxima generación es el núcleo de esta idea: la juventud, en especial las mujeres jóvenes y las niñas adolescentes, será protagonista de cambios duraderos".

Otro hito importante durante el 2025 pasa por el 30°

aniversario de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, adoptada por 189 gobiernos durante la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer, celebrada en Beijing (China).

Sin embargo, la conmemoración del Día Internacional de la Mujer se remonta a principios del siglo XX, en un contexto de industrialización, pobreza y movilización obrera.

Fue en 1908, un grupo de mujeres trabajadoras textiles en Nueva York decidió organizar una huelga para exigir mejores condiciones laborales y el derecho al voto. Aunque esa huelga fue reprimida violentamente, con muchas de las manifestantes muertas en un incendio en la fábrica Cotton, su lucha no pasó desapercibida.

Luego en 1910, durante la Segunda Conferencia Internacional de Mujeres Socialistas en Copenhague, la activista



Clara Zetkin propuso la idea de un día internacional para recordar y apoyar los derechos de las mujeres.

### VOTO FEMENINO

Desde principios del siglo XX, las mujeres chilenas comenzaron a organizarse y a exigir igualdad en diversos ámbitos, como el trabajo, la edu-

cación y la participación política. Sin embargo, la consagración formal del Día Internacional de la Mujer en Chile tardó varias décadas.

Fue en 1936 cuando, con la promulgación del voto femenino, las mujeres lograron un avance importante en su participación política, aunque la igualdad aún estaba lejos de alcanzarse.

Uno de los hitos más importantes fue la aprobación del derecho al voto femenino en 1949, un triunfo que representó un avance significativo, pero que aún era limitado, ya que solo las mujeres mayores de 21 años podían sufragar, y el voto era obligatorio solo para los hombres. Fue solo en 1970, con la Ley 17.284, que las mujeres logra-

ron el voto obligatorio.

A su vez, en el 2000, Michelle Bachelet se convirtió en la primera mujer en asumir la presidencia de Chile, un hito histórico que marcó una nueva etapa en la lucha por la igualdad de género en el país.

En los últimos años, se ha podido posicionar diversos temas como la violencia de género, la brecha salarial y la representación política de las mujeres en la agenda pública. Las marchas del 8 de marzo en el país, cada año congrega a miles de mujeres.

Por otro lado, uno de los mayores avances recientes ha sido la aprobación de la Ley de Paridad de Género en 2020 en Chile, que establece que los partidos políticos deben presentar listas con una distribución equitativa de hombres y mujeres en cargos de elección.